



## PROBLEMAS DE SALUD DE POSIBLE ORIGEN LABORAL EN OPERARIOS DE UNA EMPRESA DE CERAMICA EN CÚCUTA, NORTE DE SANTANDER EN EL AÑO 2012.

Sheyla Tuta Lancheros, Katherine Navas Sierra, Rodolfo Rodríguez Rozo

### RESUMEN

El estado de salud de la población trabajadora en Colombia se ha visto afectado de forma importante en los últimos años, debido al crecimiento de la industria manufacturera del país. Los problemas de salubridad se manifiestan a través de distintos signos y síntomas que pueden llegar a afectar gravemente la salud y rendimiento laboral de los trabajadores. Con el desarrollo de este estudio se determinaron las principales patologías que estaban afectando a una población de operarios de una empresa de cerámica en la ciudad de Cúcuta, Norte de Santander en el año 2012. La recolección de los datos se hizo mediante la consulta de salud ocupacional anual a la cual son sometidos los trabajadores de esta empresa, excluimos los trabajadores que no pertenecían a la planta de producción y aquellos que tuvieran menos de 18 años. Los resultados obtenidos muestran que las edades de los trabajadores oscilan entre los 30-39 años con una prevalencia del 45,4%, la mayoría de los trabajadores valorados se desempeñan en el área de selección y empaque (18.6%). Referente a los antecedentes se encontró que el 52.1% de los trabajadores ha sufrido al menos un accidente durante el desarrollo de su actividad laboral, siendo los más comunes las fisuras, fracturas o luxaciones con el 12.9%, las enfermedades laborales que con más frecuencia se presentaron en la población trabajadora fueron las discopatias con un porcentaje de 4,6%, seguidos de los dolores lumbares crónicos con un 2,6%. Durante el desarrollo del estudio se evidenciaron antecedentes de importancia como el consumo de alcohol y tabaco, y la realización de actividad física.

Palabras clave: Enfermedad laboral, accidente laboral, discopatias, lumbalgia, sector laboral.

